

El Sol de Toluca

Entre 2011 y 2017 la deuda mexiquense creció en casi 10 mil millones de pesos

Por Violeta Huerta

Toluca, México.- El **gobierno de Eruviel Ávila incrementó en casi 10 mil millones de pesos el monto de la deuda pública del Estado de México** durante su sexenio, pues la administración de Enrique Peña en 2011 dejó pasivos por 28 mil 271 millones; mientras la euvelista heredó una deuda de 38 mil 277 millones al actual mandatario, Alfredo del Mazo.

Entre los años 2012 y 2017 la deuda pública del Estado de México incrementó de 32 mil 725 millones a 38 mil 277 millones, es decir, **casi 5 mil 552 millones más**, pero el mayor aumento se dio en el primer año de Ávila, entre 2011 y 2012, cuando pasó de 28 mil 271 a 32 mil 725 millones, es decir: 4 mil 454 millones en solo un año.

De acuerdo con los datos de la Cuenta Pública 2017, **el peso de la deuda no es tan alto porque los ingresos estatales han crecido al pasar de 146 mil 935 millones en el año 2011 a 230 mil 929 millones en 2017**, lo que significa casi 84 mil millones de pesos más. La deuda que en 2011 significaba un 19.2 por ciento de los ingresos, al cierre del año pasado representó un 16.6 por ciento.

En el documento general entregado a los legisladores no se explica a dónde se invirtió el dinero contratado como crédito, solo se señala que fue a inversión productiva, es decir, a obras.

Aumentó la deuda en 8.45 por ciento dentro del límite legal

Para el año 2017, **la Legislatura Local autorizó al Ejecutivo a disponer de 6 mil 400 millones de pesos por concepto de endeudamiento**; más una cantidad que sumada a la deuda pública del Gobierno estatal, al cierre del ejercicio fiscal, no excediera del 60 por ciento de las Participaciones anuales que corresponden al Gobierno estatal, sus Ingresos Propios y el importe del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades.

El incremento en los pasivos fue del 8.45 por ciento, pues las contrataciones ascendieron a 4 mil 46 millones, mientras las amortizaciones, es decir, los pagos, fueron por 988.964 millones, con lo cual la variación final fue de 3 mil 57 millones.

Dentro de las contrataciones, **el documento de la cuenta pública arroja que las administración anterior suscribió un contrato de apertura de crédito simple con la Banca Comercial, por 2 mil 500 millones de pesos en febrero de 2017.**

“Al cierre del 31 de diciembre 2017, la Deuda Pública Consolidada del Gobierno del Estado de México registró 38 mil 277 millones 66 miles de pesos, correspondiendo el 100 por ciento a operaciones de crédito del Sector Central, incluyendo el reconocimiento del pasivo anteriormente comentado, así como la última disposición del Crédito contratado el 9 de diciembre de 2015 con Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, S.N.C.”, señala la cuenta.

No obstante, **las autoridades aseguran que el comportamiento de los pasivos ha sido adecuado**. “El comportamiento de la Deuda Pública se ha mostrado favorable con relación al monto de los ingresos ordinarios, a pesar de la débil recuperación de las Participaciones Federales en el año 2017”, señala el documento.

El gobierno presume la disciplina financiera y el establecimiento del Fideicomiso Maestro que ofrece seguridad, mejores condiciones, garantía de pago y la expectativa de las calificadoras, asegura, es que habrá flexibilidad financiera satisfactoria por la política conservadora en el manejo presupuestal.

Datos:

*Fitch Ratings asignó calificación AAA(mex) 'Triple A en la escala nacional' a los financiamientos contratados por el Gobierno del Estado de México a largo plazo e inscritos en el Fideicomiso Maestro. El significado de la calificación es de "La más alta calidad crediticia"; la perspectiva crediticia es estable.

*Moody's Investors Service clasificó en Aaa.mx (Escala Nacional de México) y A3 (Escala Global, moneda local a los créditos contratados por el Gobierno del Estado de México a largo plazo e inscritos en el Fideicomiso Maestro, comparable con la calificación AA y AA respectivamente, en la escala de riesgo local de la anterior calificadora.

*Standard & Poors asignó calificación mxAAA 'Triple A., en la escala nacional' a los financiamientos que tiene contratados el Gobierno del Estado de México a largo plazo e inscritos en el Fideicomiso Maestro. El significado de la calificación es "La más alta calidad crediticia"; la perspectiva crediticia es estatal.